



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Paris, le 21 juillet 2025

Objet : Démission des membres de la Mission régionale de l'autorité environnementale, une alerte qui doit être entendue.

FNE Ile-de-France apprend ce vendredi 18 juillet, la démission collective des membres de la MRAe. Nous avons alerté en juin la directrice générale de la DRIEAT, Madame Emmanuelle Gay, du préjudice causé par la relation difficile des membres de la MRAe avec ses services. Nous avons renouvelé cette alerte le 11 juillet auprès du préfet de région, Monsieur Marc Guillaume. L'un et l'autre ont réfuté les critiques des membres de la MRAe à l'encontre du fonctionnement du service d'appuis à la Mission, notamment concernant la perte de l'autorité fonctionnelle et de ce fait du choix des dossiers à instruire. C'est l'indépendance même de la MRAe qui est en jeu.

La situation s'est encore détériorée le 16 juillet lors de la réunion de la commission et a conduit à cette démission collective, acte responsable et courageux dont les enjeux, si cette crise ne trouve pas d'issue positive, dépassent la question technique de « dysfonctionnement ».

FNE Ile-de-France et ses associations membres soulignent la grande qualité du travail de la MRAe et regrettent que la situation ait pu se dégrader à ce point. Nous avons bien noté que les membres de la MRAe sont disposés à rencontrer le chef de service de l'inspection générale de l'environnement, avant le 15 septembre date de leur cessation effective d'activité, afin de trouver une issue à ce conflit. Notre fédération souhaite ardemment que cette rencontre ait lieu et que la MRAe puisse poursuivre ses missions dans de bonnes conditions, au service de l'environnement.

Contact presse :

Luc Blanchard, coprésident de FNE Ile-de-France, 06 63 07 25 87

Mickaël Denis-Shi, directeur de FNE Ile-de-France, 06 21 19 58 39